



第537号

発行所

天理教北海道教務支庁
札幌市中央区南8条西11丁目
電話 011(561)-1148
FAX 011(561)-1190
E-mail:kyouku-h@vega.ocn.ne.jp
印 刷
三浦印刷株式会社

教区長先生 お帰りなさい！

この5月2日、教区支部長会議の席に、半年ぶりに西垣教区長が元気な姿で登壇した。図らずも頂いた身上の御守護を、喜び一杯に語つて、万雷の拍手を受けた。支部長会議には、車椅子でエレベーターを利用したものの、杖を使ってしつかり歩いて出席。病気の内容や、リハビリの日々についても挨拶で触れた。

「血の塊が脳に行けば脳梗塞だが、私の場合は脊髄梗塞との診断で、旭川医大に10月19日に搬送されました。へソから下に力が入らず、病院の先生の話では、このまま一生、半身が自由かもしれない」という事でした。が、点滴をし、リハビリをして、膝が動く、足首が曲がる、右足が上がるなど、一つひとつ動かせて頂けるようになりました。旭川リハビリ病院に移つてからは本格的に一日3時間くらいリハビリに専念してまいりました。日頃、かしものかりもの教理を、いかにも分かっているかのようにお話をしていましたが神様から、しっかりと分かっているかと叱咤を受けたなと思

いました。」「神經というものは何万本あるか知りませんが、一本一本繋がつて動き出して、これからも御用の上にしつかりつとめて参りたいと思います。まだ、おぼつかない姿に見えます。」と何度も「お陰様で」という言葉と共に、感謝の弁を述べられた。決算会議が終了した後には、教務支庁内の人や、書記、布教の家寮生などが集まって、改めて「教区長先生、お帰りなさい！」と申し上げると、いつも気さくな笑顔が、一層ほころんで、皆と共に喜び合った。



天理教を紹介します



天理教基礎講座 TENRIKYO BASICS COURSE

どなたでも
お聞きいただけます

6月3日（土）13時30分

教務支庁会場（山田常則 本部講師）

6月18日（日）13時30分

千恵広支部会場（天理教漁分教会 千歳市長都38-4）

7月16日（日）13時30分

宗谷支部会場

(道の駅「わっかない」キタカラ2F 稚内市中央3-6-1)

天理教基礎講座 検索



天理教基礎講座
北海道会場
Facebookページ

<https://www.facebook.com/kisokouza.h>

北海道教区のホームページ <<http://tenrikyohk.wixsite.com/tenrikyo-hk>> 教区報がご覧頂けます。

【晴天の恵みと】 健康に感謝！

【全教一斉 ひのきしんデー総括】

▼晴天の御守護の中

まだ春浅い4月29日、前日までの天気予報では、全道的に雨模様のこと。ところが明けて当日、雲間からお日様が出て晴天となつた地域が多く、總じてそれが例年並みの参加者数にもつながつたようだ。

広い支部内を組ごとに活動している十勝支部では、公園や公共施設、墓地などで実施。集計では414名が参加。函館も恒知支部での一番の人出は滝の川運動公園で171名。旭川支部は一か所集中で常磐公園に161名となつた。



【札幌中南支部は教務支庁で】

▼それぞれ独自の活動も

近年、温暖化ならぬ寒冷化？という状況に備えて、屋内の施設でのひのきしんを計画する支部や組も増えているが、一方で、施設内に多人数が出入りする、感染症の恐れがあるといふ事であるが、半面避けたいという動きもある。その中、小樽

小樽支部で
献血ひのきしんも

小樽支部（高橋義清支部長）では「献血は大きなおたすけ」との認識から、ひのきしんデー当日に献血車を依頼し献血ひのきしんを実施した。

小樽支部（高橋義清支部長）では「献血は大きなおたすけ」



【眞実の道】

札幌中南支部副支部長 奥山 覚

近年来、若者の献血離れが進んでいるが、この日ははじめて献血をするという高校生も挑戦。「自分も人だしきができる」という献血後の晴れやかな顔が印象的だった。

尚、献血活動は、ひのきしんデー会場で実施した後、午後からは献血車を移動し、天理教館でも実施され、札幌中南支部から4名、余市支部からも1名が参加してくださった。

最近参拝に来られるようになったMさんは、昨年私が教養掛をつとめた時の修養科生で、身上患いで通して修養科を志願され、幼い子連れでの3ヶ月間は、傍目で見るよりもご苦労の連続であったように思います。その中、身上回復を信じ日々を通つている時の出会いでした。

Mさんの身上たすかりを願い、かんろだいでのおさづけの取次、また、夜の修練前のおさづけの取次は元より、教養掛や詰所の御用の間をぬつて、日に2度3度かんろだいでのお願いづとめ、又、時間を見つけての回廊掃除ひのきしんと、1か月間はMさんの身上たすかりを願つての日々でした。また、教会へ帰つても毎日のお願いづとめを通してMさんの身上たすかりを願い続けました。この3月の月次祭に、Mさんが突然参拝に来られ、その後会が近くに無く、四国や大阪あたりという具合です。又道内ででも実施され、札幌中南支部から4名、もう大丈夫、教祖のかなと思わせていただいておられます。

私達夫婦が預からせていました。また、教会へ帰つても毎日のお願いづとめを通してMさんの身上たすかりを願い続けました。この3月の月次祭に、Mさんが突然参拝に来られ、その後病状が悪く、心身ともに落ち込んでおられました。早速おさづけを取り次ぎ月次祭をつとめていただきました。翌日Mさんは、母親と幼い子を連れてお礼参拝に来られました。その時の顔を見ると前日とは打つて変わつての爽やかな笑顔です。私は、Mさんはもう大丈夫、教祖に愛されているとの確信を得て内心ほつとしました。「ありがとうございます親神様・教祖」とうござります親神様・教祖私たち夫婦のモットーは「来る者は拒まず、去る者は追わず」です。でも、私共の教会を踏み台にして、より一歩成人して所属の教会へつながつてはいいのが、私たち夫婦の願いで

「いやハセを

よきよふにとてじうぶんにみについてくる

これをたのしめ」

ある人が「私は一生懸命信仰をしてきたのに芽が出ないなあ」と言つた。これには二つの問題がある。まず一生懸命であるが、私達はおおむね自分自身の判断で言つていてるにすぎない。それどころか、自分の思いに甘えているのである。やはり一生懸命つとめているとは、神様から認められるものでなければならぬ。そして神様が認める一生懸命は、多くの人が「なるほどの人だ」と認めているものであろう、と私は思つてゐる。

もう一つ芽が出るという言葉

だが、言つてゐる人は自分の思い通りにいかないと申してゐるのだと思う。しかしこれは間違いである。芽が出るとは、この世の真実に根ざした人生を与える事である。自分の都合よく得をしたために後に不幸な人生に陥る事もあり、反対に損をしたり、思い通りにならなかつたために人生を救けられた人もあるのだ。要は心の徳が運命を左右する。私達はやはり謙虚に自分を掘りさげる心が大切だと思う。

私達は日々常に、良き心と悪

い人生に陥る。

そこで神様は悪しき心づかいを「ほこり」にたとえて教えられ、ほこりは払えば落ちるのだから払う方に努力してほしいと仰せである。そしてその心のほこりを払う道はひたすらに良き種をまく事だと教えられた。

られた人間であるゆえ致し方ない事である。しかしこれを放置すれば、人は徳が切れて喜べない事である。しかしこれを放置すれば、人は徳が切れて喜べない事である。しかしこれが放置されると、人は徳が切れて喜べない事である。これは自我を与えた人の場合もある。

例えれば、原点があり右が良い種をまいた結果のプラスとしている。すると左は悪しき種をまいた結果のマイナスである。マイナスが多ければ少々の良い種をまいても原点までも行けない。そしてこの道しか心の徳を頂く道はないのである。このことを通り返しの道という。プラスの道を目指して歩んでいくのだから、札幌白豊会場となつた北海道教区総務部(高橋政嗣

部長)は、5月3日と4日の日程で、教務支庁を会場に雅楽講習会を開催した。

一方、札幌白豊会場となつた北栄分教会は、支部の様々な行事の会場として馴染みある教会で、多くの方がご受講下さった。教えを基礎から学んでみたい、おぢばがえりを勧めたい方にピッタリの講座ですので、是非にをいがけの上にもご活用頂ければと思います。

木岡 昭

『教理随想 十六』

「ほこりを払う道」

雅楽講習会開催



特色あつた地方会場



私は自分の通つてきた人生を振り見てマイナスが多く、誠実な講師は、教内上級講師8名。CDなどを聞いて独習するのと実際に見て頂いて感謝の念でいっぱいである。これからも唯ひたすら神様に認めて頂けるよう努力させて頂くだけである。

貴重な機会である。大いに活用して頂きたいと願つてゐる。

学生会・新入生歓迎会 青年会・母の日カード配布

5月13～14日、教務支庁を会場に学生会の新入生歓迎会が催された。（参加者30名）

今期のテーマ「知る学生会」を元におつとめを知るという事で、鳴物練習をしました。

初めて鳴物に触れた参加者もいましたが、意欲的に取り組み、最後はようづよ八首をつとめさせて頂きました。

また、翌14日は母の日であつたので、青年会が大通り付近で母の日カードを配布する活動に

参加。当日は風も強く、人通りも少なかつたが、丁寧にカードの説明をして渡すと、ほとんど人が喜んで受け取ってくれました。（三布連）

百枚のカードの内、三百枚を配つており、青年会、学生会ともに喜べる活動となつた。

※雅楽練習会も併行して開催しています。（三布連）

◎毎月26日に本部月次祭遙拝式をおこなっております。どうぞご参拝下さい。

6時から8時まで行います。

旭川支部で総会

北海道教務支庁日誌抄
(4月20日～5月19日)

去る4月30日、旭川支部（藤崎実支部長）では北愛分教会を

会場に本年の総会を開催。108名が参加して、今年も様々な活動

を通して、陽気ぐらしを実践し

ようと誓い合つた。

5月1日 たすけ推進会議
2日 支部布教部長研修会
23日 教区合唱団練習日
26日 本部月次祭遙拝式
28日 図書修理会

4月22日 青年会

5月1日 たすけ推進会議
2日 支部長会議
3～4日 雅楽講習会
7日 基礎講座、函館会場
13～14日 学生会新入生歓迎会
19日 教区報編集会議

4月23日 教区合唱団練習日
26日 本部月次祭遙拝式
28日 図書修理会

4月22日 青年会

国会で「災救隊」が話題に

4月21日のNHKテレビ中継、参議院の東日本大震災災害復興特別委員会という席で、茨城県選出の民進党、藤田議員が『天理教災害救援ひのきしん隊』の存在と活動について、政府に答弁を求め、有益な団体として認め、日赤に次ぐ団体として認められた。災害復興活動に今後とも協力してもらいたいとの見解を引き出した。これまで災害現場

で青いヘルメットが活躍してきたことは、周知の事ながら、「それは宗教団体だろう」という当日のヤジにも現れたように、新聞記事やテレビ映像でも頑なに取り上げられなかった。それに対しても藤田議員は「信仰といふバックボーンがあるからこそ、地道な活動ができるんだ」と胸のすくような発言をしていました。それから日を経たずして、政府関係者がおちばを訪れて、災救隊本部を尋ねたとの事である。

講話は、宗谷支部長である男能富分教会長、五十嵐仁先生で、ウガンダというアフリカのキリスト教世界で、もがきながらおたすけをして一人の用木を生み出し、信仰拠点を築いてきた体験談は、多くの人の胸を打つ内容であった。直会では舞踊やカラオケ、お絵かきクイズ、抽選会もあって盛り上がった。

5月1日 たすけ推進会議
2日 支部長会議
3～4日 雅楽講習会
7日 基礎講座、函館会場
13～14日 学生会新入生歓迎会
19日 教区報編集会議